



2037 - COMPARACIÓN DE LAS CARACTERÍSTICAS CLÍNICAS DE LOS PACIENTES QUE FALLECEN EN MEDICINA INTERNA *VERSUS* OTRAS ESPECIALIDADES MÉDICAS

Andrea Ladino Vásquez, Martina Pellicé Ariño, Miriam Costafreda Mas, Marina Martínez Illan, Marta Sánchez Rodríguez, Ferran Masanés Torán y Alfons López Soto

Hospital Clínic, Barcelona.

Resumen

Objetivos: Describir las características clínicas, epidemiológicas y sociales de los pacientes que fallecen en un servicio de medicina interna y compararlas con las características de los pacientes que fallecen en otros servicios médicos y quirúrgicos.

Métodos: Estudio descriptivo y retrospectivo. Se analizaron los datos clínicos y demográficos de los pacientes que fallecieron durante su ingreso hospitalario entre el 1 de enero 2018 y el 1 de enero 2019 en un hospital de tercer nivel. Se recogieron los datos desde la historia clínica electrónica, utilizando el *software* de captura de datos REDCap. El análisis estadístico se realizó mediante SPSS 24.0.

Resultados: Se incluyeron un total de 233 pacientes. El 58% de los pacientes eran hombres y un 45% ingresó en el servicio de medicina interna. La mayoría de los pacientes que fallecieron tenían entre 81 y 90 años. No hubo diferencias significativas en el grado de dependencia ni en el índice de Charlson entre los pacientes que fallecen en medicina interna en comparación con los otros servicios. Los pacientes que fallecieron en medicina interna tenían más comorbilidades, siendo las más prevalentes enfermedad renal crónica, la enfermedad hepática, la demencia, la hipertensión arterial y la anemia.

Conclusiones: La población de pacientes que fallece en medicina interna tiene más comorbilidades que en el resto de los servicios. Conocer las características clínicas de estos pacientes permitirá mejorar la calidad de la atención médica y quizás ayudar a una mejor planificación de los recursos sanitarios.